

# Werte der Stimmen und Leitlinien



Wir unterstützen die Kernenergie aufgrund ihrer zahlreichen Vorteile, insbesondere ihrer physikalisch-technischen Eigenschaften: Sie ist sicher, kontrollierbar, kohlenstoffarm und industriell ausgereift. Diese Eigenschaften in Verbindung mit ihrem Entwicklungs- und Verbesserungspotenzial ermöglichen es, mit der Kernenergie, zahlreichen Herausforderungen für unsere Gesellschaften und unsere Umwelt wirksam zu begegnen. **Wir unterstützen die Kernenergie nicht um ihrer selbst willen, sondern wegen ihrer vielfältigen Beiträge zum Wohlergehen der Menschen, zur Stabilisierung des Klimas und zum Erhalt der biologischen Vielfalt. Unser Ansatz ist global, ebenso wie die Dringlichkeiten, die unser Handeln bestimmen.**

## AUSTAUSCH VON WISSEN

Wir betrachten die Nuklearwissenschaft und damit auch die Nukleartechnologien, die sie anwenden, als **Gemeingut**, das allen, die es aufgrund seiner Vorteile friedlich nutzen wollen, unter guten Bedingungen zugänglich sein muss.

## UNPARTEIISCH

Die Nutzung der Kernenergie darf keiner politischen Kraft oder Richtung vorbehalten sein. **Die Stimmen sind in jeder Hinsicht und in jeder Form überparteilich**, und ihre Mitglieder verpflichten sich, diesen Grundsatz zu beachten, wenn sie in ihrem Namen tätig werden.

## RESPEKT FÜR MEINUNGSVIELFALT

**Jeder hat das Recht auf eine eigene Meinung**, und wir glauben an die Diskussion von Ideen. Unsere Argumente basieren auf Fakten und nachprüfbaren wissenschaftlichen Daten. Wir lehnen es ab, diejenigen zu verspotten, herabzusetzen oder zu erniedrigen, die ihre Unwissenheit über oder ihren Widerstand gegen die Kernenergie zum Ausdruck bringen.

## ZUVERSICHT IN DIE ZUKUNFT

Als Bürger erwarten wir von der Industrie und den Entscheidungsträgern, dass sie alles in ihrer Macht Stehende tun, **damit wir und künftige Generationen die Kernenergie unter den bestmöglichen Bedingungen nutzen können.**

## ANSPRUCH

Nukleare Sicherheit ist ein Vorteil für die Nuklearindustrie, wie für alle menschlichen Unternehmungen. Aus diesem Grund muss die Industrie weiterhin **die höchsten Standards an Transparenz und kerntechnische Sicherheit einhalten und weiterentwickeln, wo immer dies zu zusätzlichen und konkreten Vorteilen für die Sicherheit der Bevölkerung führt**. Wir erwarten von der Nuklearindustrie, dass sie dieser Verantwortung gerecht wird. Wir fordern die anderen Industriezweige auf, die gleichen Anforderungen zu stellen.

## AUFRICHTIGKEIT IN DEN HANDLUNGEN UND DER KOMMUNIKATION

**Wir fordern, dass alle kohlenstoffarmen Energieträger nach den gleichen Kriterien bewertet werden**. Es geht nicht darum, eine bestimmte Energiequelle zu bevorzugen, sondern darum, einen Raum für die Behandlung und Bewertung zu schaffen, der es ermöglicht, ihren tatsächlichen Beitrag zu den Zielen, insbesondere zur Energiewende, zu ermitteln und sie so bestmöglich zu nutzen.

## HUMANISMUS

**Wir erkennen an, dass unser Anspruch, von der Kernenergie zu profitieren, Verantwortung mit sich bringt**, z.B. die Folgen und Nebenwirkungen wie Abfallentsorgung und -lagerung zu tragen und sie nicht auf diejenigen abzuwälzen, die die damit verbundenen Dienstleistungen nicht in Anspruch genommen haben. Auch gilt es, sicherzustellen, dass die Kernenergie nicht aufgrund falscher Informationen abgelehnt wird. Daher teilen wir die Fakten und Überlegungen, die unserer eigenen Entscheidung zugrunde liegen.

## UMWELTSCHUTZ

Obwohl wir aufgrund unserer Erfahrungen davon überzeugt sind, dass die Vorteile die Nachteile der Kernenergie bei weitem überwiegen, kämpfen wir dafür, **die Nachteile so gering wie möglich zu halten. Dazu halten wir die Fortsetzung der Grundlagen- und angewandten Forschung weit über die heutige Reaktorgeneration hinaus für zwingend erforderlich**.



**Die rot-orangen Schallwellen** stehen für die Stimmen, den Ausdruck der Bürger, den demokratischen Dialog, die positive Inspiration und die Menschen, die zum Besseren zusammenarbeiten.

**Was uns antreibt**



**Der blaue Kreis** stellt die Erde dar, genauer gesagt die dünne Schicht aus Biosphäre, Hydrosphäre und Atmosphäre, die den Menschen und seine Umwelt beherbergt.

**Worauf wir achten müssen**



**Die hellgrauen Schleifen** stehen für die friedliche und leise Nutzung des Atoms durch klimafreundliche Energie, medizinische Anwendungen sowie Wasser- und Nahrungssicherheit.

**Vorteile, die wir erkennen**